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泳衣穿八次就扔，盘外招各出心思

泳泳池池的的秘秘密密，，不不光光只只有有洪洪荒荒之之力力

恺玲：欢迎各位嘉宾做客
今天的恺玲开聊，这次我们必
须聊聊游泳的话题了，因为这
两天被刷屏的都是游泳，从孙
杨到宁泽涛到傅园慧，游泳界
能人辈出……

雯颖：刚看了傅园慧的视
频，不愧是游泳运动员里的一
股泥石流……所有新闻被游得
最快表情包占领……

恺玲：“傅爷”这称号不是
白叫的。

雯颖：看了傅园慧那段弹
泳衣的视频后，我在想，女游泳
运动员的泳衣是有多神奇，弹
一下直接掉血的感觉。

恺玲：我当年采访游泳世
锦赛的时候就在感慨，明明每
一个穿上运动服都很标准的美
少女，穿上泳衣就变得壮壮的，
简直是超级版塑形衣。

雯颖：难怪每个女运动员
都被裹成“太平公主”。

张国庆：泳衣的确是非常

紧，有时候需要有人帮助才能
穿上。

雯颖：都说现在的泳衣是
高科技，到底这层轻薄贴身的
面料对运动员提高成绩有多大
帮助呢？

张国庆；泳衣材料特殊，需
要定制，能帮助提高成绩。

雯颖：相比女性，男游泳运
动员只有一条泳裤，感觉比较吃
亏呀，少了一些科技的帮助呢。

张国庆：泳衣比较贵，而且
只能穿大约八次。

雯颖：泳衣有多贵呀，这种
消耗品也存在定制吗？

张国庆：奥运会比赛的泳
衣应该是定制的，还要提前试
穿一下，大约一万元左右吧。

雯颖：有点贵呢，泳裤也是
吗？

张国庆：泳裤是半裤，价格
嘛……

刚哥：任何运动，专业装备
都不便宜，比如跑步，初级装备
都不少钱呢。

恺玲；欲先攻其事必先利
其器呀。

雯颖：但不至于穿八次就
得扔呀，算算一次多贵呀。

刚哥：办大事不能算小账。

雯颖：现在的泳衣到底是
什么材质呀？

张国庆：材料不是特别清
楚，但必须有弹性、可塑形、有
浮力、不违规。

雯颖：泳衣那么紧，好多女
运动员很小开始练游泳，长期穿
泳衣，会不会影响胸部发育呀？

张国庆：女游泳运动员胸多
数不大，大了有阻力呀，游泳的时
候当然是阻力越小游得越快。

雯颖：那女运动员赶上重
大比赛是不是都要吃药改变生
理期啊？

张国庆：不需要改变生理
期的。

雯颖：这次我通过澳大利
亚小伙霍顿，还知道了游泳也
有心理战，又涨姿势了，对手的
招数防不胜防呀。

恺玲：我觉得泳池里还好，
到了公开水域，那才是防不胜防。

雯颖：都有什么招？佛山无
影脚吗？

张国庆：可能有相互冲突，
打一下、拉一把、来一脚都有可
能。

雯颖：那公开水域比赛过
程中选手如果想上厕所是不是
就愉快地在水里解决了？这种

情况常见吗？
张国庆：这个不知道呢，运

动员自己决定吧。在游泳池里
都是去卫生间的。

恺玲：可公开水域游那么
久。

雯颖：运动员独白(游着游
着)：“不行，我快控制不住体内
的洪荒之力了”。

张国庆：在水里也要出很
多汗的，你见过马拉松运动员
去卫生间吗？

恺玲：没时间去呢。
雯颖：我们还是八卦一下

人鱼线吧，我挺好奇，为什么游
泳运动员(尤其男性)的肉体是运
动员里平均水准最高的一群？为
什么他们全身肌肉那么漂亮？如
胸肌手臂后背肌肉，尤其是大长
腿和腹肌以及人鱼线……

张国庆：游泳运动员比较
高大、肩宽，与训练特点有关，所
以游泳运动员上肢比较发达。

恺玲：不同泳姿的选手身
材差别大吗？总感觉蝶泳男选
手腹肌最漂亮。

雯颖：恺玲你研究得好细
致……

张国庆：蝶泳腰腹肌使用
比较多，前后都比较发达。

雯颖：有身高加持，真是美
好的肉体。相比之下跳水运动
员肌肉看起来就更失调一些。
游泳的一般都更高一点是不
是？因为高的手臂也长。跳水的
是不是太高了反而不好？

恺玲：嗯嗯，不好做翻腾。
雯颖：觉得跳水看起来下

肢不如上半身那么强壮呢。
恺玲：跳水运动员腿部更

需要力量吧，尤其跳板需要腿
部发力。

张国庆：身高臂长游泳有
优势，跳水运动员需要比较灵
巧的技术，要有综合力量，核心
力量比较重要。

雯颖：张老师天天面对造
物主恩宠过的肉体，看腻了大
长腿人鱼线：呵呵，我的内心毫
无波澜。

恺玲：我也正想说呢，张老
师有没有内心默默评比哪个项
目选手线条最美？

张国庆：我通常会考虑队
员体能或力量还有什么欠缺，
需要如何改进。

恺玲：张老师只为如何打
造更完美的你。那今天的聊天
就到这了，下一次聊点什么呢？
大家开始期待吧。

李志刚

射击、跳水、举重，中国奥运
团一旦开张，就收不住书，金牌
滚滚而来，里约因此进入了“中
国节奏”。但要让我说，过去这一
天给我留下印象最为深刻的，那
得数游泳女将傅园慧的本色演
出。她是一个高尚的人，一个纯
粹的人。之所以这么说，因为傅
园慧首先还是一个真实的人。

在中国，一说体育的“举国
体制”，很多人就嗤之以鼻，其实
呢，凡事的形成都不是偶然的。
体育方面的“举国体制”，是有其
深刻的社会、历史、经济甚至政
治原因的，我们要改去其中的弊

端，但不一定就非得完全否定，
更不能因此就戴着有色眼镜去
观察这一特定体制下的体育界
人士。稍微熟悉点中国体育的人
都知道，“竞技体育”这碗饭不好
吃，真想出人头地，概率可能跟
普通孩子考上一流名校差不多；
要想获得世界冠军，那就相当于
上了北大、清华了；而在所有的
世界冠军中，含金量最高的当然
又得数奥运冠军。

奥运会，因其四年一届，也
因其特定的历史及现实意义，在
中国，堪称是“一金在手，如登龙
门”。所谓“一念之差，天地之
别”，有没有奥运会金牌，中国普
通运动员今后的人生轨迹，会发
生巨大的变化，在压力和落差面
前，不少世界杯、世锦赛的冠军
选手，到了奥运会赛场上就“晕
场”，从而给自己的职业生涯乃
至整个人生留下遗憾。近些年

来，我们一直提倡“淡化奥运金
牌”，其名义并不是“不争第一”，
而是说要充分挖掘奥运会这一

“和平盛会，友谊盛会”中超越竞
技的元素，也只有形成这样的舆
论氛围，才能真正为运动员、竞
技队乃至各省市减轻压力。而傅
园慧，给我们提供了一个很好的
传播样板。

无论是此前在喀山，还是这
次在里约，傅园慧这个小姑娘，
都能保持着平常心、好奇心、惊
喜心对待比赛、对待采访、对待
他人、对待世界。见惯了中国运
动员在奥运赛场上或哭或笑，或
狂或狷，或悲或喜的中国观众，
看到傅园慧，大都会带着爱怜的
语气，说一句“嗨，这个傻丫头”，
嗯，这才是大家都喜闻乐见的孩
子，这样的孩子才更符合现代社
会的综合要求，傅园慧活的是她
自己，没什么比这个更重要了。

活活出出自自己己，，生生女女当当如如傅傅园园慧慧

恺玲开聊

李曰里约

8月8日上午，里约奥运女
子100米仰泳半决赛，傅园慧游
出58秒95以第三名的身份晋级
决赛。赛后采访时傅园慧表情
大亮，甚至有网友调侃：泳坛第
一段子手，奥运表情包界的一
股泥石流。

而这段采访视频也在微博
上被广泛扩散，4小时播放量达
到了1570万次，互动量达到了
24万，点赞量超过了11万。

这一股泥石流的出现，再
度激起了中国网友的兴奋，”傅
园慧”的名字一度上升到微博
热搜榜第二位。

随后，傅园慧更新了自己
的微博：像我这种清新脱俗的
美少女，一看就跟外面的妖艳
贱货不一样，拿本王的屠龙刀
来！不到3个小时，互动量就超
过了39万，点赞量超过27万。

(体讯)

会客厅主持人：
许恺玲：齐鲁晚报资深体育记
者、编辑，只想做个安静的主人
本期会客厅嘉宾：
张国庆：山东省体育局副研究
员、游泳中心科技保障科科长
李志刚：齐鲁晚报资深体育记
者，对各种项目了如指掌
廖雯颖：齐鲁晚报资深记者，喜
爱八卦的体育小白

傅园慧在女子100米仰泳半

决赛中感觉特别棒。 新华社发
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